

Vampire und Glücksbringer



Wie alle Nachttiere haben auch die Fledermäuse die Phantasie des Menschen beschäftigt. Ihr Aussehen, ihre nächtliche Lebensweise und ihr lautloser, auch in stockfinsterer Nacht zielsicherer Flug waren Gründe genug, sie mit dem Teufel oder anderen dunklen Mächten in Verbindung zu bringen. Die Mädchen wurden aufgefordert ein züchtiges Kopftuch zu tragen damit "die Fledermäuse nicht in die Haare fliegen". Mit dieser "Drohung" wurden die Kinder auch oft zu Bett geschickt. Das Negativ-Image, das nur auf altem Aberglauben beruht, haftet den Fledermäusen bei uns schon seit Jahrhunderten an und wird erst langsam überwunden.

Außerhalb Europas besitzen Fledermäuse eine ganz andere, positive Bedeutung: In China z.B. stehen Fledermaussymbole für Glück, Reichtum und Gesundheit.

Wir hoffen mit dieser Internetseite die alten Vorurteile weiter abzubauen und die Bereitschaft zu wecken, sich für den Schutz dieser durch und durch nützlichen und faszinierenden Tiere einzusetzen.